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新北市政府觀光旅遊局性別平等專案小組 111 年第 2 次會議紀錄 

壹、時間：111 年 9 月 8 日(星期四)下午 2時 

貳、地點：本局 26 樓 2618 會議室 

參、主席：莊副局長榮哲 

肆、出列席人員：詳簽到表 

伍、主席致詞：略。                                            紀錄：張莉姍 

陸、上次會議決議事項辦理情形 

    序號 1：有關本局 111 年性平亮點方案規劃情形。 

    委員意見：登山步道指標可與消防局救難標示結合。 

    決定：解除列管。 

柒、報告事項： 

一、本局「新北市性別平等政策方針」111 年工作計畫 1至 7月辦理情形。 

委員意見： 

（一） 劉梅君委員：有關就業經濟福利組歡樂耶誕城部分，能不能在我們的

標案、委託案要求廠商盡量去聘僱新住民、受暴婦女、原住民等，讓

她們有更多的這個打工機會。 

（二） 周紓帆委員：因為今年的案子已經決標，如果未來要納入這個部分，

在標案方面，可以建議廠商優先考慮這一部分族群，如果有相關的計

劃，那我們可能評分比較優惠，以評分比較高的設計。 

決定：請行銷科未來規劃設計參採委員建議。 

二、本局「性別主流化實施計畫」111 年 1 至 7 月辦理情形。 

社會局：有關我們主流化成果報告，其實府幕僚是有成果報告的格式，請以

成果報告的格式呈現。 

決定：爾後請依社會局建議的格式呈現，餘照案通過。 

三、本局 111 年性平亮點方案 1月至 7月執行情形。 

委員意見：劉梅君委員建議執行成果的敘述偏向業務報告，應說明解說牌、

指標牌與性平的關係，以及亮點所在之處，才能與性平的精神相

符合。 

決定：請觀光技術科參考委員意見，修改執行成果文字內容。 
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捌、討論事項： 

一、案由一：本局「新北市性別平等政策方針」112 年工作計畫擬訂內容，請審

議。。。。 

委員意見：劉梅君委員建議有關「就業經濟與福利」的性別目標工作重點是強化

弱勢婦女的就業促進，有關「新北市旅館業與民宿從業人員訓練及觀

摩計畫」要與性別目標工作重點結合。 

決議：請觀光管理科參考委員建議，思考如何與性別目標結合，餘照案通過。 

二、案由二：本局「性別主流化實施計畫」112 年工作計畫期程，請審議。 

決議：照案通過。 

三、案由三：本局 112 年性平亮點方案規劃內容，請審議。 

委員意見： 

（一） 社會局：有關「微笑山線-新北市性平友善安心山徑計畫」112 年會持續進

行，可能要強調 112 年的亮點及與 111 年的計畫差異在哪裡，以計畫名稱

無法看出性別濃度，另外預期效益應強調與性平的關聯性。 

（二） 劉梅君委員：以計畫書性別目標的敘述中，有關問卷調查的比例以及登山

人口似有矛盾之處，因為這次活動有 224人次，可是回收的問卷才六成，

那六成裡，七成是女生，三成是男生，如果是男生根本不想寫問卷，女生

比較老實填寫，那我們這邊就不能說女性參與此類登山健行活動的比例高

出男生甚多。另外有關人身安全方面，將來這個微笑山線，到底要如何精

進可以讓女生願意，不管是單獨或者是跟別人結伴去的時候，不會有人身

安全的顧慮。 

（三） 蘇瑤華委員：在性別目標第 1段跟第 2段感覺除了數字上無法勾連之外，

第 2段這邊寫到女性要照顧小孩，沒有丈夫就沒有辦法出遊，會不會又回

到對女性家庭角色的刻板印象？你們試著要把這件事情做一個判斷，但是

給的理由是女生好像是一種行動不自由的人物，所以會需要有一個依賴性，

這個部分建議再斟酌一下。 

（四） 何期望委員：如果以參與的人數或是保險資料來看，確實女生的人數比男

生多，那我們猜測女性比較喜歡的模式是跟團，而不是自由行，所以會考

慮人身安全的問題，在 111 年所做的是指標牌的清晰度、距離，可以去衡

量自身的體力、能力，可以走多遠、方向性、準確性及友善性，也就是設
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施友善環境的營造，對於各個年齡層，不管是對大人、小孩、男、女，都

是一個舒服友善的環境；112 年考量到人身安全的問題，所以在各個休憩

點，不管是山頂眺望點，或是登山步道的路途點，我們都有跟各大通訊業

者合作，因為臺灣受地形影響，所以很多通訊是不完善。那微笑山線強調

是一個全齡樂遊，應該要加強安全性，所以 112 年的亮點是在設置手機的

通訊牌面，當你看到這個牌面的這個地方，這個範圍的手機通訊是好的。

至有關男女比是 3比 7或 7 比 3這件事情，這個部分是我們的說明不夠完

善，必須要去做修正。 

決議：請觀光技術科參考委員意見，並考量我們的計畫目標及預期效益做修正。 

四、案由四：本局提報 112 年性別影響評估案件計 2案，分別為「新北市碧潭溪

面地景裝置藝術展出計畫」及「112 年新北市旅館業與民宿從業人

員訓練及觀摩計畫」，請審議。 

委員意見：社會局建議有關第 2 個針對旅宿業的觀摩計畫，評估結果應該是針對

老師的建議要參採，在 9-1 的評估結果綜合說明欄應該修正為老師的

意見全部參採。 

決議：請觀光管理科修正檢視表，餘照案通過。 

五、有關本局 112 年性別預算編擬，請審議。 

委員意見： 

（一） 社會局：有關第 29頁的經費配置，如果是性別預算，只是執行方式改變，

預算不會變動，可能要改列到 6-1-4，而不是無涉及，這樣好像不是性別

預算的意思，如果是有調整、增加額度，這計畫 10 萬塊都算進去，就應該

是 6-1-4，這個表改一下就好。 

（二） 劉梅君委員：在性別預算表裡，內容寫的是女性管理階層要積極參與，那

意思是在過去參與從業人員訓練觀摩計畫，女性的管理者比較少嗎？預算

表提到的女性管理階層要積極參與跟前面性別影響評估表的計畫是同一

件事嗎？ 

決議：請管理科思考並針對性別預算文字做一修正。餘照案通過。 

六、案由六：新增性別指標「新北市鐵道馬拉松接力賽男女跑者人數」，並刪除「防

疫旅館家數、房間數以及本國人入住人數」，共計 22 項性別統計指

標，請審議。 
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決議：照案通過。 

七、案由七：本局參與 111 年新北市政府跨局處推動性別平等工作之辦理情形，

請審議。 

決議：照案通過。 

玖、臨時動議：無。 

拾、散會（下午 3點 15分）。 


